

Organ officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS MERCREDI MATIN 6 DÉCEMBRE 1916

NUMÉRO 97

DERNIERES DEPECHEES DU MONDE ENTIER

ENCORE UN NAVIRE TORPILLÉ---CITOYENS AMÉRICAINS TUÉS ET BLESSÉS CONSTANTIN, LE TRÂITRE, MOBILISE CONTRE LES TROUPES ALLIÉES

LE BULLETIN DU JOUR

LE ROYAUME DE POLOGNE DES-AUSTRO-ALLEMANDS?

C'EST UN SIMPLE ARTIFICE

LES DEUX EMPIRES ESPERENT ENCORE ARONDIR LEUR BUTIN.

Cette aventure creuse davantage le fossé qui sépare les puissances centrales et la Russie.

Quand on se met à deux pour faire un mauvais coup, la première condition de succès consiste à se mettre préalablement d'accord sur le but à atteindre et sur les moyens d'y parvenir. Or, c'est ce que n'ont pas su faire l'Allemagne et l'Autriche, dans leur entreprise contre la Pologne. Leur entente ne s'est réalisée que sur la fin à obtenir et non pas sur les moyens d'y procéder. En effet, de quoi s'agit-il pour les deux empires? De recruter des soldats et de combler ainsi les vides créés dans les rangs des armées austro-allemandes. Il existe en Pologne des réserves d'homme, ce dont manquent les empires germaniques. Ils vont les prendre et contraindront ainsi les Polonais à revêtir l'uniforme allemand, tout comme ils contraignent les ouvriers belges à travailler aux tranchées et dans les usines de guerre. C'est la même crime, le même mépris des règles du droit international et des lois sacrées de l'humanité. Imposer aux populations envahies l'horrible obligation de seconder le vainqueur et de contribuer de leurs mains à élargir la blessure dont saigne la Patrie, c'est le pire des méfaits, parcequ'il constitue la négation la plus audacieuse du droit des nationalités et de la dignité humaine. Mais, sous le régime prussien, il n'existe d'autre droit que le droit de la force. L'Allemagne n'a pas attendu cette occasion pour en professer cyniquement la doctrine. Elle tient à affirmer que les conséquences les plus extrêmes du principe ne sont pas pour l'effrayer, ni pour la faire reculer, dès que son intérêt est en jeu. Elle rend cette violence, plus abjecte encore par l'hypocrisie dont elle la décore. Tout, en effet, est factice dans le projet d'autonomie polonaise mis en avant par les deux empires. Ils ont mis des mois à l'élaborer; mais, divisés par une réciproque défiance et par un égal esprit d'égoïsme, ils n'ont su offrir à la Pologne qu'un fantôme de royaume, un royaume sans patrie, puisqu'ils n'ont su lui assigner des frontières. Selon les résultats de la guerre, l'Allemagne et l'Autriche, les deux empires se réservent la possibilité d'arrondir leurs domaines respectifs, en arrachant quelques nouveaux lambeaux à cette infatigable Pologne, qu'ils prétendent souverainement rattacher à la vie, et qu'ils continueraient à dépouiller au gré de leurs convoitises.

Si l'Allemagne voulait réellement le bien-être de l'intérêt qu'elle porte à ce malheureux pays, elle n'aurait nul besoin de sortir de chez elle pour le priver. Elle occupe des provinces polonaises, qui ne cessent de protester contre le régime d'exception qui pèse sur elles, alors qu'elles seraient certainement d'être traitées sur le même pied que les autres provinces.

Si l'Allemagne voulait réellement le bien-être de l'intérêt qu'elle porte à ce malheureux pays, elle n'aurait nul besoin de sortir de chez elle pour le priver. Elle occupe des provinces polonaises, qui ne cessent de protester contre le régime d'exception qui pèse sur elles, alors qu'elles seraient certainement d'être traitées sur le même pied que les autres provinces.

ECHOS DU VIEUX MONDE

L'ANNULATION DE SON MARIAGE DEMANDEE PAR LE DUC D'ORLÉANS.

SITUATION VINICOLE À NIMES

COMMENT LES TEUTONS FORCENT LES BELGES AU TRAVAIL.

La célèbre collection Raemaekers. — Soldats russes apprécient le bon vin de France.

Correspondance de la Presse Associée.

Bâle. — La demande déposée par le duc d'Orléans en annulation de son mariage avec l'archiduchesse Marie-Dorothée, a produit une certaine sensation à la cour d'Autriche, où l'on rappelle qu'un an avant sa mort, le duc d'Alençon, beau-frère de l'empereur François-Joseph se trouvait au château de Nentelberg, dans le Tyrol, avec le prince Alphonse de Bavière, son gendre et plusieurs invités français. On vint à parler du duc d'Orléans, et un des assistants exprimait son regret de le voir sans enfants. Le duc d'Alençon dit notamment: — Ce n'est pas une surprise et à Vienne on s'y attendait.

Le duc d'Alençon indiquait que du côté autrichien on s'attendait à ce que le duc d'Orléans n'eût pas d'héritiers légitimes avec l'archiduchesse.

C'est, croyons-nous, un des points relevés dans la demande du duc d'Orléans. On assure que cette annulation a des chances de réussir et on va même jusqu'à indiquer une princesse avec laquelle le duc d'Alençon, s'il recouvre sa liberté, serait prêt à se marier.

Nîmes. La situation vinicole dans notre région paraît vouloir s'aggraver par suite des difficultés de transport qui ne font qu'augmenter. A cette, les arrivages se ralentissent surtout du côté de l'Espagne où s'est également la crise des wagons-touffes. Toutefois, les vins algériens et tunisiens sont très recherchés. La récolte tunisienne notamment est des plus belles et on cote le vin de 3 fr. 25 à 3 fr. 40 le degré.

Le Havre. — Non contents de déporter les ouvriers belges en Allemagne pour les obliger à travailler dans leurs usines, les allemands fusillent ceux qui aident leurs compatriotes à s'évader. Ainsi, un belge nommé More a été fusillé, la semaine passée, en Allemagne, où il avait été enlevé pour avoir aidé à traverser la Meuse pour gagner la Hollande et rejoindre l'armée belge. Trois belges que les allemands voulaient obliger à travailler pour eux.

Grenoble. — Sur l'initiative du Général Brunet, une souscription publique avait été ouverte pour offrir au musée de Grenoble la merveilleuse collection de guerre des œuvres du dessinateur hollandais Raemaekers.

La souscription est close. La collection de cent dessins est acquise à Grenoble. Une salle va être aménagée au musée pour la recevoir.

Nîmes. — Les soldats russes se sont vite accoutumés en France. Ils sont heureux et ils travaillent sur le même pied que les autres provinces.

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Le roi de Grèce a déclaré la guerre aux forces de l'Entente--- Ses troupes marchent contre les armées alliées au Pirée.

Les gros canons de l'ennemi sur les hauteurs avoisinantes, bombardent Bucarest. — La ville est évacuée par la population civile. — Défaite complète des Bulgares en Macédoine. — Les Serbes prennent plusieurs villages. — Berlin pavoise pour les victoires boches en Roumanie. — Projet de l'occupant de déporter en Allemagne des milliers de femmes belges.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Madrid, 5 décembre. — Le vapeur italien "Palermo" ayant à son bord 47 américains, a été torpillé par un sous-marin à peu de distance de la côte d'Espagne. Vingt-cinq citoyens américains ont été tués au cours du torpillage et plusieurs grièvement blessés. Le "Palermo" faisait route de New York à Gènes et transportait des marchandises diverses et des chevaux. Les quelques rescapés de cette attaque ont été acheminés sur la côte espagnole non loin de Gibraltar. Une enquête a été ouverte par les autorités consulaires.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 5 décembre. — Suivant un télégramme d'Athènes, la situation grecque devient d'une gravité extrême, et le roi Constantin aurait agi avec la plus grande trahison vis-à-vis des puissances alliées. Suivant ce télégramme, le roi Constantin aurait ordonné la mobilisation générale et dès à présent marcherait avec ses troupes contre les forces alliées établies au Pirée. Le roi, dit-on, se disposerait à attaquer les forces du général Sarrail sur le flanc.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Constantinople, 5 décembre. — D'après une dépêche particulière de Constantinople, l'armée de campagne de Makenzen aurait gagné les crêtes qui dominent le détroit de Dardanelles, et les troupes de l'Entente seraient en danger de voir leur capitale le Roumelion tombée en son pouvoir. La situation est très grave. Les troupes de l'Entente ont été obligées de se retirer de plusieurs points stratégiques et de se replier sur les hauteurs de la Roumanie.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Salonique, 5 décembre. — Commandant officiel du grand quartier général Serbe en Macédoine. — Hier les forces Serbes après avoir repoussé les armées bulgares tentées à Graniado, se sont emparées du village de Stravina. Les Bulgares en pleine déroute se sont repliés en descendant vers le sud. Le village de Stravina est également tombé aux mains des troupes Franco-Serbes, portant ainsi une seconde contribution sur le front de la guerre balkanique.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Berlin, 5 décembre. — Suivant une dépêche particulière de Berlin, les troupes allemandes ont pris possession de plusieurs villages en Roumanie.

adressée par une agence de l'Exchange Telegraph Company, par ordonnance des sphères administratives, les cloches de toutes les églises de Germanie, ont sonné la victoire des empires du centre contre le royaume de Roumanie. Les pavois ornent toutes les façades et des réjouissances publiques ont été ordonnées dans toutes les localités germano-bulgares.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Berlin, 5 décembre. — En germanie, les bons sentiments existent, et Wolf de son côté fait de véritables prodiges. Ne faut-il pas alimenter la croyance publique, et conter de nouveaux et étonnants succès? — aussi le nombre des prisonniers devient-il de plus en plus considérable, les victoires des illustres stratèges de l'entente de plus en plus fréquentes, et la prochaine annexion du monde à la toute puissante Allemagne ne fait-elle actuellement plus un doute au pays du kaiser. Pourquoi donc douter? L'Allemagne a le droit de célébrer ses succès pour son commerce, la rapacité des petits États comme la France, l'Angleterre et même les Etats-Unis auraient l'impression de vouloir mettre un obstacle à l'essor germano-germanique? Alors, les armes, le glaive puissant de la germanie se chargeront de briser ces infimes petits peuples, qui, actuellement sont à moitié paralysés et tremblent devant la gigantesque et invincible bande de Hohenzollern. L'Europe, par suite de sa stupide révolte, contre l'auguste empereur, voit en ce moment couler son sang à flot, ses villes et ses villages livrés aux flammes ou dévastés par la puissante artillerie de Krupp. Un point qui inconvient, le czar de Roumanie, et nul il y a peu de temps résisté aux ordres de l'entente, il est terrassé, les troupes de ses sujets faits prisonniers tous les jours par le très illustre Makenzen, demain le noble pavillon des Hohenzollern flottera sur sa capitale, dans quelques jours l'annexion de la Roumanie sera un fait accompli. L'empire a besoin d'esclaves, malheur à ceux qui oseront résister à sa puissante volonté. L'exemple de la Belgique n'a pas encore été suffisant, les déportations d'hommes (qui à l'heure présente dépassent cent mille) n'ayant pas été un petit peuple de révoltes, le noble kaiser a résolu de continuer son action esclavagiste en déportant les femmes. Cette nouvelle méthode de civilisation de la Belgique va inévitablement commencer. Le puissant potentat de Germanie ne doute pas de l'effet salutaire de cette nouvelle façon de civiliser la Kultur germanique. Que les puissances neutres protestent, qu'elles protestent.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Bâle, 5 décembre. — Un procès se fait aujourd'hui devant la cour de district des Etats-Unis. S. J. McKenzie attaque les héritiers de N. S. Doherty, le demandeur qui Doherty lui devait, en dommages-intérêts et en actions de compagnies explosant des terres et des papiers, un montant global de près d'un million de dollars.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Baton Rouge, 5 décembre. — Un procès en réclamation de plus de \$900,000 se fait aujourd'hui devant la cour de district des Etats-Unis. S. J. McKenzie attaque les héritiers de N. S. Doherty, le demandeur qui Doherty lui devait, en dommages-intérêts et en actions de compagnies explosant des terres et des papiers, un montant global de près d'un million de dollars.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Baton Rouge, 5 décembre. — Un procès en réclamation de plus de \$900,000 se fait aujourd'hui devant la cour de district des Etats-Unis. S. J. McKenzie attaque les héritiers de N. S. Doherty, le demandeur qui Doherty lui devait, en dommages-intérêts et en actions de compagnies explosant des terres et des papiers, un montant global de près d'un million de dollars.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

UN PROCES DE \$900,000 A BATON ROUGE.

Mise en accusation des meurtriers du chef de police de Jackson, Miss.

LOUISIANE.

Baton Rouge, 5 décembre. — Un procès en réclamation de plus de \$900,000 se fait aujourd'hui devant la cour de district des Etats-Unis. S. J. McKenzie attaque les héritiers de N. S. Doherty, le demandeur qui Doherty lui devait, en dommages-intérêts et en actions de compagnies explosant des terres et des papiers, un montant global de près d'un million de dollars.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Baton Rouge, 5 décembre. — Un procès en réclamation de plus de \$900,000 se fait aujourd'hui devant la cour de district des Etats-Unis. S. J. McKenzie attaque les héritiers de N. S. Doherty, le demandeur qui Doherty lui devait, en dommages-intérêts et en actions de compagnies explosant des terres et des papiers, un montant global de près d'un million de dollars.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Baton Rouge, 5 décembre. — Un procès en réclamation de plus de \$900,000 se fait aujourd'hui devant la cour de district des Etats-Unis. S. J. McKenzie attaque les héritiers de N. S. Doherty, le demandeur qui Doherty lui devait, en dommages-intérêts et en actions de compagnies explosant des terres et des papiers, un montant global de près d'un million de dollars.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Baton Rouge, 5 décembre. — Un procès en réclamation de plus de \$900,000 se fait aujourd'hui devant la cour de district des Etats-Unis. S. J. McKenzie attaque les héritiers de N. S. Doherty, le demandeur qui Doherty lui devait, en dommages-intérêts et en actions de compagnies explosant des terres et des papiers, un montant global de près d'un million de dollars.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Baton Rouge, 5 décembre. — Un procès en réclamation de plus de \$900,000 se fait aujourd'hui devant la cour de district des Etats-Unis. S. J. McKenzie attaque les héritiers de N. S. Doherty, le demandeur qui Doherty lui devait, en dommages-intérêts et en actions de compagnies explosant des terres et des papiers, un montant global de près d'un million de dollars.

LETTRE D'UN PARISIEN

MARCEL HABERT, L'AMI ET LE COMPAGNON DE PAUL DEROULEDE.

DANS LA FORÊT D'APREMONT

IL SERT SA PATRIE AUTREMENT QU'EN PAROLES.

Quelques souvenirs intéressants de ce patriote et de ses succès au barreau.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Un homme qui, par son âge aurait pu rester chez lui, M. Marcel Habert, l'ami et le compagnon de Paul Déroulède a voulu combattre dans les premières lignes des tranchées et depuis le début de la guerre, il est sur le front d'où il ne veut pas revenir. Le capitaine Rimbault dans un très curieux volume de notes, qu'il vient de publier chez Berger-Lévrault, "Journal d'un officier de ligne", a consigné à la date du 16 décembre, 1914, la rencontre de ce vieux luttin du côté de Commeny dans la forêt d'Apremont, au milieu des trous froids et des réseaux de fils de fer.

Le matin écrit le capitaine Rimbault, j'ai fait connaissance avec Marcel Habert, vice-président de la Ligue des Patriotes. Ici, dans notre nouveau secteur il est, paraît-il, connu comme le loup blanc, gris, coupe-pipe et se promène toujours tête nue, à la verte haut et le geste plaisant. Il n'aime pas les caniches qui errent au milieu des grandes vagues de la forêt.

Mes enfants, mes enfants, lancez-vous dans la forêt de Commeny, vous allez vous faire crapouilloter!

Crapouilloter pour crapouilloter, comme disent les autres poilus il y a un souci de bien dire.

Sauvons ce brave, écrit le capitaine Rimbault qui, bien qu'ayant dépassé la cinquantaine veut servir sa Patrie autrement qu'en paroles.

La cinquantaine, ce cimetière des illusions, il y a longtemps que Marcel Habert l'a dépassée.

Il y a plus de trente ans que je le rencontrai à la barre du Tribunal correctionnel de Toulouse dans un procès qui mettait aux prises le comte de Montebello que représentait Marcel Habert, un avocat de mérite M. Joachim Ferrand qui n'avait confié ses intérêts et un autre candidat qui défendait un avocat de Gaillac, Sappay Dutemps qui fut nommé député après avoir été ministre des Travaux Publics et qui finit pas tomber dans la finance; quelques mois avant la guerre, une instruction judiciaire fut ouverte contre lui pour une émission frauduleuse d'un emprunt d'une petite république de l'Amérique du Sud. La terrible tragédie qui a éclaté depuis nous a fait oublier ce passé d'ailleurs assez banal d'une banque sans scrupules comme sans relief. A cette époque lointaine Marcel Habert avait déjà le voix chaudo et vibrant du tribun mais il n'était pas encore grand tel que l'a aperçu le capitaine Rimbault; il était élégant et soigné, en plusieurs occasions, il nous a fait connaître la fin de sa vie et même. Depuis que nous luttons dans des camps différents, nous lui consacrons une estime particulière.

(Suite des pages)

Suite des pages

Suite des pages

Suite des pages